

teamericano e importado). El Premier William Davis de Ontario se opone a cualquier aumento superior al acordado de \$1 dólar por barril el 1 de enero y otro dólar por barril el 1 de julio de 1980. El Premier de Alberta Peter Lougheed está de acuerdo con Ottawa sobre la elevación de precios mediante aumentos programados hasta el "precio de Chicago".

En general, el señor Lougheed manifiesta que si Alberta obtiene lo que se considera un precio justo por el petróleo, cooperará en el desarrollo acelerado de sus arenas bituminosas y la sustitución de sus ministros abundantes de gas natural por el aceite en disminución. Si los precios del petróleo de Alberta y Saskatchewan no se acercan al precio mundial con objeto de alentar la exploración y desarrollo de recursos energéticos, Canadá podría encontrarse con que para 1985 importaría el 30% de su consumo de petróleo. Las importaciones actuales ascienden al 16% del consumo nacional.

Declaración del Primer Ministro Clark ante la Cámara de los Comunes sobre la reunión de Primeros Ministros

La discusión de hoy se centraba sobre las propuestas presentadas por este Gobierno para alcanzar nuestro objetivo de hacer a Canadá energéticamente autosuficiente para 1990. Previamente estas propuestas han sido objeto de amplias consultas entre Ottawa y las provincias y creo que el tono positivo de las discusiones de hoy refleja el valor de la consulta franca y amplia en el sistema federal. Este es el patrón que intentamos continuar.

Por nuestro país, me satisface poder informar sobre un acuerdo importante entre los primeros ministros sobre la mayor parte del esbozo de una política energética amplia para Canadá. Los primeros ministros aprobaron unánimemente nuestro objetivo central de autosuficiencia energética. Concluimos en que es peligroso para el futuro económico de nuestro país ignorar la situación cuando tantos canadienses, especialmente en Quebec y el Atlántico de Canadá, dependen de suministros no confiables de petróleo extranjero.

sigue ...

Negociación de precios

Queda por negociar el elemento importante del precio. Como dije en la conferencia, esta es jurisdiccionalmente una decisión de las provincias productoras y del gobierno nacional, pero queremos que se tome la decisión del precio solamente después de tener la oportunidad de escuchar a otras partes de Canadá y saber la forma en que el alza del petróleo afectaría a estas regiones. Quedé impresionado por el realismo de los primeros ministros al reconocer que, si bien los aumentos del precio no son fáciles de aceptar, las consecuencias de no actuar serían mucho más serias para Canadá. Nos expondríamos a una interrupción de suministros que podría devastar la economía de Canadá y dejarle dependiente de fuentes extranjeras de petróleo no confiables - fuentes con las que simplemente no se puede contar. En esta situación, esta semana recibiremos los representantes de las provincias productoras para buscar un régimen de precios del petróleo y gas natural diseñado para aumentar la habilidad canadiense de suministrar nuestro propio petróleo y gas, alentar su conservación y la sustitución por combustibles alternos.

Proponemos un impuesto especial sobre los beneficios extraordinarios de las compañías petrolíferas, con el fin de ayudar a financiar el desarrollo energético canadiense. Funcionarios del Gobierno celebrarán consultas con las provincias y la industria para preparar el impuesto más eficaz.

Proponemos un banco energético canadiense que ayude a los canadienses a invertir en proyectos energéticos canadienses esenciales a largo plazo.

Me complace informar que varias provincias han acordado estudiar la financiación de una contribución equitativa a dicho banco. El mismo Gobierno Federal espera contribuir a este fondo con \$1.500 millones de dólares en los próximos años, con objeto de ayudar a desarrollar el potencial energético canadiense.

Otros funcionarios se reunirán también para identificar proyectos de conservación cuyo trabajo puede comenzar inmediatamente. He indicado nuestra intención de proponer un programa cooperativo para